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七件急难愁
诉求最最多

据了解，今年 1月至 9月，在城管系统收
到的 83679件市民诉求中，位居前列的是：

违法建筑，占比 17.50%，同比下降 13.4%；乱
设摊，占比 15.96%，同比下降 29.3%；夜间施

工，占比 7.20%，同比下降 19.4%；跨门经营，
占比 5.95%，同比下降 10.7%；损坏房屋承重

结构，占比 5.84%，同比下降 8.9%；房屋群

租，占比 5.32%，同比上升 0.7%；占绿毁绿，
占比 4.47%，同比下降 7.3%。

今年上半年，第三方测评机构发放回收
有效调查问卷 4.5万多份。经测评，2021年

上半年上海城管执法系统社会满意度综合
评分为 84.98分，相比 2020年下半年提高了

0.47分，从 2018年上半年起连续七期达到
“良好”等级。

件件有回音
桩桩有落实

面对市民的“急难愁盼”，城管部门是否
“件件有回音 桩桩有落实”呢？记者再次回

访去年“城管执法局长接热线”期间，曾聚焦

报道的热点问题解决情况。长宁支路 314弄

小区底楼住户擅自损坏屋内承重墙造成安
全隐患，城管执法部门已勒令业主恢复承重

墙；对于违法建筑、群租、居改非等“反复治
治反复”的顽症痼疾，城管执法部门正逐步

打通“发现难、认定难、处置难”的执法瓶颈；
城管执法部门排摸检查房产中介门店，建监

管对象数据库，查实“坑蒙骗”取消网签禁交

易；针对肆意妄为的占绿毁绿，城管执法局
联合绿化市容部门，加强管理执法联动协同

机制，在执法上从快从严、顶格处罚。
在不断提升城市精细化治理能力的过程

中，城管执法部门主动走进社区、走近百姓身
边，建立了 6002家城管社区工作室。而今年，

更是在优秀城管社区工作室设立了“新民帮

侬忙社区联络点”，在市民的“家门口”听民声、
察民情、汇民意、解民忧，一起打通城市治理的

“最后一公里”。同时，城管执法部门依托诉件
管理系统，完善市民服务热线城管诉件闭环

管理机制，建立了 557件重复诉件数据库，重
复诉件办结率达 88.2%，强化落实“诉转案”

机制，“诉转案”率达 41.7%。

局长听民声
等侬打电话

破解城市管理中的顽症痼疾，不仅需要
政府部门的真抓实干、主动作为，更离不开市

民的监督参与、建言献策。10月 19日（下周

二）上午 9时，市城管执法局局长徐志虎将率

先接通热线，随后上海 16个区的城管执法局
局长将轮流“接棒”，值守 12345市民服务热

线。本报融媒体平台将全程跟踪热线行动，
促相关部门有真作为，让市民群众有真获

得。局长接热线，阿拉等侬来！
本报记者 王军 徐驰

城管局长下周二接热线了
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帮
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9个月市民诉求 8.3万多件

违法建筑、乱设摊、夜间施工、跨门经营、敲承重墙、群租、占绿毁绿……今年 1 月至 9 月，上海城管执
法系统共收到市民诉求8.3 万多件，依法查处各类案件 11万多件。老百姓的烦心事、操心事、揪心事，到底
怎么办？10月 19日（下周二）起至 10月 22日，上海市城管执法局、新民晚报社、12345 市民服务热线将
连续第六年开启“城管局长接热线”行动，市、区两级城管局长将与市民“电话诉衷肠”，为民解难题。

    半年多来，居民楼电梯前前后后坏了 30

多次，光电梯维修记录，就有厚厚一沓。家住
徐汇区天钥桥路 380弄天钥花苑的不少居

民向“帮侬忙”反映，去年 9月底，20号居民
楼更换了 2台新电梯，可是，其中位于东侧

的一台电梯却“屡坏屡修，屡修屡坏”，让居
民们提心吊胆。

记者从 12345市民服务热线查询发现，

今年以来，已接到小区电梯故障维修诉求
8700多件。电梯维修为何成了“市民心中的

痛”？记者前往现场调查。

维修记录厚厚一沓
“不是电脑主板坏了，就是门关不上，要

不然就是彻底歇搁。反正这台电梯隔三差五

就要坏一次。”居民刘先生告诉记者，小区始
建于上世纪 90年代，电梯也到了该换新的

时候，原本居民们都很支持。“这台电梯是去
年 9月才刚刚投入使用的。我们一开始非常

高兴，但真没想到是这个结果。”他直言，电

梯每坏一次，居民就会通知保安，再与安装、
维保单位上海佳菱电梯工程有限公司取得

联系，安排维修工到场维修。有的时候，由于
沟通不畅，导致电梯维修周期长，影响整栋

楼居民的出行。
随后，居民们找出了一本手写的《电梯

维修记录》，里面写了从去年 9月电梯使用
以来的故障情况，大约有 30多页记录；还有

居民拿出了一份打印版的《维修记录》，里面
详细备注了电梯维修情况。记者看到，时间

跨度从去年 12月至今年 8月 14日，整整 37

条。其中，“电梯门关不上”“电梯电脑面板损

坏”等成了“高频词”。
记者来到现场后发现，20号居民楼一共

30层，每层 6户。1层至 20层为商住两用，
21层至 30层为纯住宅。走进东侧这部电梯，

明显感到内部老旧：装饰木板都没有拆掉，
电梯运行时明显不太稳当，停靠时还出现轻

微晃动。记者从居民拍摄的视频中看到，之
前，这台电梯门在关闭时非常迟缓。

居民们告诉记者，去年，更换两部电梯

共花费了 96万元，一台电梯就要 48万元。

但目前出现的状况，让他们实在无法接受，
“阿拉这里是高层住宅楼，出行基本都要靠

电梯，这么多老人、小孩辛辛苦苦爬上爬下，
实在是吃不消啊！”

电梯公司称“磨合期”

为进一步核实情况，记者联系了小区物
业。一名物业相关负责人承认，居民们反映

的情况属实：“电梯自运行以来，确实发生过
不少问题，每次我们都会立刻联系电梯维修

公司。”
记者随后致电上海佳菱电梯工程有限

公司，一名吕姓负责人同样承认问题存在，

但他却表示，这是电梯经历的正常“磨合
期”，不存在质量问题。“我认为关键的原因

还是在于楼层为部分商住两用，进出人员相
对较多，不少业主和访客对电梯使用不当，

导致电梯反复出现故障。”

对于这样的说法，居民们认为，“这明显
是在推卸责任！首先，两台电梯的使用频率

几乎相当，为什么一台电梯的故障率明显要
高？其次，我们报修后，为什么迟迟找不到病

因，无法根治？”
记者又走访了天钥花苑业委会。业委会

相关负责人表示，之前由属地政府牵头，居

民代表、物业、业委会和电梯维保公司曾多
次碰面，召开协调会，但都没有结果，电梯依

旧存在问题。目前，业委会已联系区市场监
管部门，希望专业部门来现场查看。“究竟是

什么问题，如何解决，我们希望有个专业的
鉴定结果。”

电梯安全不容忽视
记者从 12345市民服务热线查询

发现，今年 1月至今，已经接到电

梯故障维修诉求 8700多件。

简单梳理工单后可以发现，类似天钥花
苑这样超过 30年左右的老旧小区，是电梯

故障的“高发区”。电梯更新的成本

高，后期的维修保养也常常出现问

题，这都需要相关部门结合实际情
况加以解决。

天钥花苑居民盼望着，相

关部门能给出明确的说法，相

关企业能担起应有的

责任，让他们能安全用

梯、安心居住。
本报记者 徐驰

“屡坏屡修，屡修屡坏” 维修记录厚厚一沓

新电梯使用一年间坏了30多次！

互动平台
■ 市民服务热线：12345

■ 新民晚报新闻热线：962555

■ 手机客户端：新民 App

■ 微信公众号：新民帮侬忙

热线预告

■ 10月 19日
■ 9:00-9:30 市城管执法局局长 徐志虎

■ 9:30-10:30 长宁区城管执法局局长 张 徐

■ 10:30-11:30 杨浦区城管执法局副
局长 周桃信

■ 13:30-14:30虹口区城管执法局局长刘 阳
■ 14:30-15:30 普陀区城管执法局局长

李东风
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荨 电梯内的保

护板尚未拆除

▲ 电梯维修记录记满厚厚一本

本报记者 徐驰 摄

▲ 业主整理打印的

维修记录


